



Bulletin



De gauche à droite : Patrick Harkans, Annie Quesnel et Faustino Flores M., maire de Vinchos

En hommage à ma mère

Bonjour ! La vie me destinait à cette visite éclair au Pérou, je vous explique...

Mars 2020, l'OMS déclarait officiellement une pandémie mondiale de la COVID-19. Ma fille aînée Maude, son amie Justine et moi, nous apprêtons alors à partir explorer le Pérou, mais avons dû tout annuler quelques semaines avant notre départ. Ce voyage nous le préparions avec enthousiasme depuis des mois, conquises par la diversité des paysages, la richesse de l'histoire et la culture colorée des habitants de ce pays.

En cours de pandémie, le 4 février 2022, ma mère Liliane, âgée de 87 ans et atteinte d'Alzheimer depuis longtemps, nous quitte paisiblement. Au premier anniversaire de son décès, mon père André Quesnel m'annonce son intention d'effectuer la donation importante d'un réservoir pour approvisionner un village péruvien en eau potable. Intention, me dit-il, qu'il avait mise en veille ces dernières années pour prendre soin de ma mère. Au moment de son annonce, le

Pérou faisait les manchettes de l'actualité avec une série de manifestations et de grèves violentes. J'étais plutôt incrédule !

Je connaissais la grande générosité de mon père, mais très peu de choses sur ses actions caritatives. J'apprends alors qu'il est un ancien et fidèle donateur de l'organisme *Les Ailes de l'Espérance*. Bien que l'accès à l'eau potable soit une cause très noble, pour mon père, il importe également que l'organisme de bienfaisance qui la porte soit digne de confiance, indépendante et transparente financièrement. Je m'intéresse alors aux missions humanitaires réalisées par *Les Ailes de l'Espérance* et consulte avec grand intérêt leurs bulletins périodiques, sans me douter bien sûr que mon histoire et mon témoignage y seront un jour relatés !

Sur le terrain, l'instabilité politique, les conflits sociaux et les nombreux autres aléas ne freinent

en rien le travail des coordonnatrices et des ingénieurs qui composent l'équipe locale des *Ailes de l'Espérance*. Pleinement dévouée à la cause, l'équipe travaille simultanément à développer de nouveaux projets, les réaliser et les soutenir après leur implantation. Parmi ces projets, le petit village andin de Sunilla s'affaire et déploie la main-d'œuvre requise pour concrétiser son projet d'eau. À titre de donateur principal, mon père fut convié à l'inauguration officielle de la citerne et de ses infrastructures. Ce dernier, n'ayant



Moment rempli d'émotion lors du dévoilement de la plaque à la mémoire de Lilianne Robidoux Quesnel

pas la santé pour voyager, me délégua le privilège de le représenter.

Ainsi, le 26 janvier dernier, mon conjoint Patrick Harkans et moi, avons l'opportunité exceptionnelle de rejoindre l'équipe des *Ailes de l'Espérance* en mission. Quelle façon inusitée de souligner le premier jour de retraite de Patrick et quel honneur pour moi d'y participer à titre de marraine de projet !



Autre moment émouvant : après avoir demandé une minute de silence à la mémoire de Madame Quesnel, Pastor T. Bolivia, ex-président de la communauté, a prié pour la santé de Monsieur Quesnel, hospitalisé à ce moment-là.

Nous étions ravis d'aller à la rencontre de la communauté de Sunilla et de prendre part aux célébrations d'inauguration. **La chaleur et la générosité de**

l'accueil reçu nous ont profondément émus et la démonstration de sa reconnaissance nous a immensément touchés. Ces réjouissances, animées de musique et de danses folkloriques, égayées de costumes colorés, nous ont offert l'occasion inestimable de tisser des liens avec ces gens et leur culture.

Nous avons réalisé sur place **l'ampleur des défis et des efforts que les villageois.e.s ont dû déployer** pour mener à terme ce projet, tâche colossale considérant les moyens rudimentaires dont ils et elles disposent. Leur détermination et leur persévérance sont remarquables !

L'approche et les valeurs des *Ailes de l'Espérance* me rejoignent à plusieurs égards, je souhaite le souligner. D'abord, la promotion de **la parité femmes-hommes sur les comités d'eau** et lors de la prise de parole pendant les événements incite les femmes à s'impliquer activement sur un enjeu qui touche directement leur quotidien. De plus, j'approuve **le principe que l'implication citoyenne et l'autodétermination** soient exigées pour obtenir l'aide financière de l'organisme. Par ailleurs, il est fort responsable de veiller à la pérennité des projets par un entretien préventif minutieux des équipements et la création d'un fonds de



Annie et deux enfants de Sunilla

prévoyance pour le remplacement des infrastructures à plus long terme.

La crise de l'eau est bien réelle au Pérou. Les sources d'eau taries et contaminées menacent la santé des gens qui habitent les localités éloignées, notamment les enfants et les aînés plus vulnérables. Les Péruviennes et les Péruviens ont bel et bien besoin de notre soutien, car ils ne peuvent s'en remettre à leur gouvernement pour remédier à l'enjeu de taille que pose l'accès à l'eau potable pour tous.

Merci à nos ami.e.s des *Ailes de l'Espérance* pour cette aventure inoubliable, nous vous portons dans nos cœurs et dans nos meilleurs souvenirs du Pérou. Bonne continuité dans tous vos projets !

Annie Quesnel

Chulit en fête

Le 10 février, ce fut vraiment la célébration des efforts de cette communauté des Andes. J'ai rarement vu une communauté aussi débordante de joie après l'arrivée de l'eau. Les gens en avaient été privés pendant tellement d'années ! Ce projet était audacieux car il a fallu installer un double système de pompage à énergie solaire. À certains moments, les gens ont même douté. Ils se demandaient si l'eau arriverait jusqu'au réservoir en haut de la montagne. Les sceptiques ont été confondus !

André Franche

Des paysannes heureuses posent devant le réservoir en haut de la colline



Voir la joie des habitants



Au centre, Monyse Romulus, marraine de l'événement, au moment de briser la bouteille de vin mousseux

L'inauguration du projet d'eau à Condor Paccha dans les Andes, le 8 janvier 2024, a été un moment d'une

grande émotion pour moi. En suivant les pas de ma mère décédée en 2019, une femme qui adorait le Pérou et ses communautés, j'ai été profondément touchée de **voir la joie des habitants** maintenant qu'ils ont accès à une eau propre. Même si je n'ai jamais eu l'occasion de visiter le Pérou avec elle, cet événement m'a permis de comprendre un peu mieux son amour pour ce pays et ses habitants.

Voir les sourires sur les visages des gens, entendre leurs remerciements sincères, cela m'a rappelé l'impact positif que ma mère avait sur la vie des autres. C'était comme si elle



Condor Paccha : une famille heureuse

était là avec nous, guidant nos actions et illuminant nos cœurs de son amour pour le Pérou.

En suivant ses traces, je m'engage à continuer son héritage en aidant les communautés dans le besoin. Cette inauguration a renforcé ma détermination à poursuivre cette mission avec amour et compassion, en honneur à ma mère et à tout ce qu'elle représentait.

Monyse Romulus

Symbole de progrès et d'espoir

L'inauguration du projet d'eau à Tahuanti, en février 2024, a été un moment crucial révélant **une réalité souvent ignorée** : le manque d'accès à l'eau potable dans plusieurs communautés amazoniennes. **L'eau propre est la pierre angulaire de la vie**, et cette inauguration symbolise un nouvel espoir pour la croissance et le développement de Tahuanti. Je suis fière d'être la marraine d'un tel projet.

Pendant des années, ma mère, enseignante au CÉGEP de la Pocatière, a emmené ses étudiant.e.s au Pérou pour vivre et comprendre les défis auxquels étaient confrontées les communautés

péruviennes. Aujourd'hui, en voyant l'impact concret de ce projet sur la vie des habitants de Tahuanti et des communautés voisines, je suis remplie d'une profonde gratitude pour sa vision et son dévouement.

L'organisme *Les Ailes de l'Espérance* apporte un appui précieux à la



Une jeune maman de Tahuanti heureuse de son eau courante et propre

communauté en accompagnant et en rendant les membres plus autonomes, tout en **donnant vie** grâce à l'eau potable. **L'inauguration a été un symbole de progrès et d'espoir**, rassemblant les habitants locaux, les représentants gouvernementaux et l'équipe de *Alas de Esperanza Perú*. Je souhaite également sensibiliser mes enfants aux enjeux liés à l'eau, afin qu'ils puissent contribuer à la préservation de cette **ressource vitale** pour les générations futures.

Monyse Romulus



Monyse et trois mamans



OUI, je veux adhérer **au programme de don mensuel**

Appuyez les efforts des Péruviennes et des Péruviens toute l'année en faisant un **don mensuel** de quelques dollars seulement. Vous n'aurez plus à renouveler votre don puisqu'il sera automatiquement reconduit mois après mois à moins d'avis contraire de votre part.

Comment faire ? Remplir le coupon à la page 4 ou en ligne ou par téléphone.

